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/创业钱途

! ! ! !找阿姨难，找到适合自己家的
阿姨更是难上加难，这是不少上海
家庭的真实感受，如何来破解“找阿
姨难”这一难题？如今，“互联网!”
概念让万亿级家政 "#" 市场更有
创新机会。在沪上，首创家政经纪人
制度的“阿姨来了”已经落地，拥有
了一百多名家政经纪人。在这个基
于家政经纪人制的保姆在线预订及
支付平台上，融在线预订、支付、点
评为一体，把阿姨的服务质量与家
政经纪人的信用等级绑定，信用等
级又决定了家政经纪人的收入，使
经纪人能发自内心的关注雇主需
求、关心阿姨的成长。通过经纪人来
找阿姨，这样的“互联网!”新模式
你愿不愿试试？

不会做面食的阿
姨三天连做!"碗
家住黄浦区的柴钟民从事家政

中介多年，去年加入“阿姨来了”，成
为了一名专职的经纪人。因为作为
企业高管的雇主吴先生对阿姨的要
求比较多，包括籍贯、年龄、形象、星
座均有明确细致的要求，所以柴钟
民在“阿姨来了”为经纪人开发的家
政平台上进行组合搜索，得到了几
十个人选，经过一一电话沟通和比
对，挑选出 $个目标候选人又重点
推荐了 %位，经过面试最终吴先生
对推荐阿姨也比较满意。不过吴先
生是西北人，平日喜吃面，但那位面
试合格的南方阿姨不擅面食，怎么
办？柴钟民对吴先生说，给我三天的
时间，三天里我只做一件事，就是培
训阿姨做面。结果，接下来三天里阿
姨在柴钟民及公司培训老师的指导
下做了 &'碗面，其培训过程被柴钟
民拍成照片传给吴先生，这让雇主
家非常满意。
柴钟民说：“阿姨总是有各方面

的不足，帮助她们提升并达到客户
的满意，才是经纪人真正的价值。”
这个价值，也不是互联网能够替代
的，也是很多线下家政需要加强和
提升的。目前，柴钟民的佣金收入已
经突破 $万元，按照公司提成比例，
个人可以拿到一万多元，他是一个
有着二十多年行业经验的老家政，
月入万元在以前是无法想象的事
情，这极大地提升了柴钟民为雇主
服务的热情，也带动了其他人的踊
跃加入。

搭建平台撮合家
政员与雇主
同样是给人找阿姨，为什么柴

钟民们愿意付出，并把它当成一项
幸福和骄傲的事业来从事呢？“阿姨
来了”创始人周袁红认为，这源于家
政经纪人制度的创新。据周袁红介
绍，家政中介，看似低端，实则具备
一切知识经济的特征，跟人才猎头、
红娘、演艺经纪人一样，对看人的要
求非常高，要懂得匹配、具备资源整
合能力。然而，现有的传统家政企业
管理模式与家政中介的本质格格不
入，“阿姨来了”说到底就是变现有
家政老师为家政经纪人、变员工为
老板，帮雇主找家政员、还为家政员
找雇主，连接两头撮合成功才能拿
佣金。

据悉，在“阿姨来了”上的家政
经纪人的工作内容，包括：家政员招
聘审核、岗前培训、面试安排、合同
签署、矛盾调解、后续换人或解约

等。也就是说，经纪人是一个独立考
核的业务单元，她们的业务收入跟
公司采取分成制，做得多，拿得多，
工作时间、出勤不再是关注的要点，
而合规性、诚信、订单数与签约数成
为经纪人的关键要素。

此外还有更细的，“阿姨来了”
家政经纪人要与家政平台签订合作
协议，平台为经纪人提供发票、财
务、风险管理、职业培训、法律事务、
售后服务、理赔等等一系列保障，而
经纪人佣金提成比例达到 ()*。如
今，家政经纪人也形成了一套规范
的流程，每接待一个客户，从第一次
电话咨询到客户首次面试结束，需
要说 +个半小时的话。家政经纪人
匹配成功收费，双向收费，雇主佣金
相当于阿姨一个月的工资，阿姨佣
金为首月工资的 ,)!。

家政经纪人是阿
姨的娘家人
成立于 ,))+年的“阿姨来了”，

在国内家政行业首创了家政经纪人
制度，让雇主可以通过网站、手机
-..客户端、微信服务号等多种途
径直接给阿姨下单，或者委托家政
经纪人匹配合适的阿姨。目前，“阿
姨来了”在北京、上海、深圳、武汉等
十几城市都开出了线下门店，新阿
姨上岗前都会在这里接受 $/) 度
#(小时的模拟上岗培训，接受一对
一、面对面的职业指导。实操课，早
餐的搭配、面点的制作和日韩料理
的制作等。有时候每位阿姨会做同
一道家常菜，相互比拼。同时，阿姨
来了也是人设部的定点培训机构，
培训的母婴护理师、催乳师、育儿

嫂、涉外家政等阿姨，考试合格，可
以直接发放人社部证书。
有意思的是，因为风险投资大

规模的进入家政市场，往年各个家
政公司都要休假修整的春节期间，
今年却展开了“抢人大战”。既有开
通免费班车接送阿姨的，也有一掷
千金按空姐规格包装阿姨的，而打
高端牌的“阿姨来了”更是离谱地在
五星级饭店召开阿姨年会、表彰先
进阿姨。到了 $月 %0日，“阿姨来
了”的创始人周袁红更是亲自来沪
在黄浦学校请近 #))名阿姨开了一
场“感恩大会”，实则是一场大型心
理疏导活动。会上阿姨们分享自己
的人生不易，感恩雇主、感恩家人，
说道动情处全场忍不住一起抹泪。
“每一个平凡的阿姨背后都有

一个不平凡的故事，她们付出的不
仅仅是体力，还有大量的心智、情绪、
情感甚至是个人生活，她们在用一颗
谦卑的心寻求在世界上的位置，我们
要给阿姨一次心灵拥抱和一个归属
感。”大学学中文出身、早年在央视做
记者的周袁红说，其实干家政很感
性，就是一个屋檐下的两个阶层，一
个空间，两种生活。“一方面我们是在
为中高端雇主提供可靠的人选，另一
方我们也应该是阿姨的心灵归宿，是
她们身体及心灵庇护所，特别是住
家阿姨如果没有中介的沟通与调
解，一般很难持续和谐地保持。沟通
与调解需要大量的时间和耐心，这
也是家政经纪人的价值所在。”

本报记者 胡晓晶

家政"#"市场创业机会多

沪上家政行业出现“经纪人”
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